Página: 8



#OPINIÓN

Está integrada por 243 elementos de los cuales 222 pertenecen al Ejército, 5 a la Fuerza Aérea y 16 a la Guardia Nacional. Está formada por 65 mujeres

MÉXICO LISTO PARA DESPLIEGUE CON LA ONU



sta columna tuvo la primicia de que la compañía de futuros cascos azules mexicanos ya está en "posibilidades de ser desplegada en una Misión de Paz de la ONU en cualquier parte del mundo".

Recordemos que la Compañía de Ingenieros Conjunta de México para

Operaciones de Paz (CICOMPAZ) es el primer contingente militar que será desplegado en alguna de las 11 misiones que tiene la ONU en el mundo (5 en África, 4 en Medio Oriente, 1 en Europa y Asia). Está integrada por 243 elementos de los cuales 222 pertenecen al Ejército, cinco a la Fuerza Aérea y 16 a la Guardia Nacional. La compañía está formada por 65 mujeres que se encuentran en todos los niveles de mando, 26.7% del total. Para poner este dato en contexto, en las misiones de la ONU, 6% son mujeres, por lo que México está cuatriplicando e compromiso con la resolución 1325 del Consejo de Seguridad La resolución conocida como Agenda Mujer, Paz y Seguridad insiste en que los países aumenten la participación de mujeres en procesos de paz. En octubre del año pasado México recibió al personal especialista del Departamento

Esta es una magnífica noticia luego de más de 20 años de debate de Operaciones de Paz (DOP) de la ONU para realizar la Visita de Evaluación y Asesoramiento con el fin de verificar la integración, adiestramiento, así como el equipamiento y material con el que se encuentra dotada la compañía. El 5 de enero la misión permanente de México en la ONU recibió un correo electrónico

del Servicio de Generación de Fuerza del DOP, mediante el cual remite el informe de la visita de evaluación y asesoramiento de esta compañía mexicana. En dicha comunicación se informó que "el adiestramiento, equipo principal y la autonomía logística fueron satisfactorios". Por lo que los especialistas del DOP recomendaron que la CICOMPAZ sea ascendida al Nivel 2 del Sistema de Disponibilidad

sea ascendida al Nivel 2 del Sistema de Disponibilidad de Capacidades de Mantenimiento de la Paz, con lo que la unidad se encuentra en posibilidades de ser desplegada.

Un precedente importante de la proyección diplomática militar de México se presentó en la Cuarta Conferencia Ministerial de Mantenimiento de Paz de la ONU, que se llevó a cabo en Seúl en 2021. En esa ocasión, el secretario de la Defensa Nacional **Luis Crescencio Sandoval** anunció el despliegue de una compañía de ingenieros en una misión de paz de la ONU con el objetivo de incrementar la cooperación de México en el marco del esfuerzo que realizan la ONU para garantizar la paz y seguridad internacionales. Esta es una magnífica noticia, luego de más de 20 años de debate al interior del gobierno de México sobre la importancia del regreso de nuestro país a las operaciones de paz de la ONU. Las políticas de Estado pueden trascender cuando se tiene visión estratégica de largo plazo.

AGENDA ESTRATÉGICA: El INE y el gabinete de seguridad federal, que encabeza Rosa Icela Rodríguez, anunció un importante acuerdo para otorgar servicio de seguridad que soliciten condidatas y candidatos en el marco del Proceso Flectoral Federal 2023-2024 GERARDO RSL®YAHOO.COM / @GERODRIGUEZSI

